

DEFENSA NACIONAL

Director y Administrador: JOSE FDO. BARRIENTOS RODRIGUEZ

DEL CIRCULO DE PERIODISTAS, DIRECTORES DE SEMANARIOS Y REVISTAS NACIONALES

SAN JOSE, COSTA RICA, AMERICA CENTRAL

JULIO

Apartado 909 PATROCINADO POR EL COMERCIO DEMOCRATICO DE COSTA RICA N° 457

Escribe Tribuna Fraternal de Montevideo Uruguay, los siguientes conceptos sobre la labor del Sr. Director de Defensa Nacional, en los siguientes términos:

DEFENSA NACIONAL: Director José Fernando Barrientos Rodríguez.

Periódico que publica lo que considera valioso, sin preguntar de quién, ni esperar halagos de nadie ni recompensa alguna. Y solamente con la idea fija de que pueda ser de provecho para sus semejantes. Es una virtud que mucho admiramos en las páginas de nuestro

impersonal periódico, tan dignamente dirigido.

Llegue hacia usted señor Director, nuestra fraternal simpatía con los mejores deseos de la justa prosperidad y realizaciones.

Fermin Torres
Director.

Nota de la redacción:

Mucho agradecemos al culto y

gentil amigo sus bellas palabras, que nos llegan como bellos hilos de oro, para fortalecernos de esta inquietud en que vivimos, año tras año, hora tras hora, sin tener descanso. También nosotros señor Director de Tribuna Fraternal, señor Torres, aquilatamos la brillantez con que usted tan gallardamente dirige su periódico. Por eso no ha de extrañarse que muchas ve-

ces demos cabida en nuestro periódico a algunos de sus más importantes artículos, del que tanto se deleitan todos los costarricenses.

Le reitero mi agradecimiento más sincero para usted y personal, haciendo votos porque su importante periódico viva muchos años.

Lo saluda su amigo,

José Fdo. Barrientos Rodríguez.
San José, Costa Rica.

José Martí y la juventud de América

Y ese clamor se vuelca sobre todo y lo envuelve todo. Es un clamor que se amamanta, se sustenta y se crece en lo que de mejor tienen los pueblos e no que pugna, lucha y se abre paso; la juventud de América. Los jóvenes de espíritu, los jóvenes de siempre. Los que creen en la América de Juárez, por ser más infeliz y por ser nuestra. Para ellos, para nosotros, José Martí es un leñador cortando tradiciones, mentiras y cadenas!

Cuando cayó en Dos Ríos no cayó. Los hombres como Martí no mueren, porque al morir nacen a la inmortalidad. Y, ¡qué inmortalidad tan prolífica la suya, cuán grande su quehacer después de muerto! José Martí vive dondequiera que haya una injusticia que reparar, dondequiera que existan pueblos oprimidos y esclavos.

Vive en su patria que lucha de nuevo por ser libre, en toda América vive y en nuestro corazón que vibra y se desata en el sincero latir del suyo.

Quien como él fatigó los senderos del bien quieto en sí mismo reunió la ternura infinita que se vierte en sus versos y la capacidad para hacer "la guerra necesaria y justa" quien amó con pa-

sión la dignidad del hombre, y exigió y demandó después de haber cumplido quien previó y postuló las exequias de la "buena vecindad" y proveyó a sus males y forjó conciencia, nunca puede morir porque siempre está vivo.

Para la juventud, Martí es más que un padre generoso, más que un hermano bueno, que un maestro que fragua nuestro pensamiento, y más que un guía. El es, en sí, padre y hermano, es maestro, es faro y es estrella. Es todo eso y mucho más: José Martí es el héroe de la libertad de América, la esencia misma de lo imperecedero de lo joven.

Y por eso, por ser lo joven y no lo viejo, por ser vigor y empuje y puerta a la esperanza es que Martí sigue viviendo. Hoy, cuando nuestro mundo vive las agónicas convulsiones de un sistema que se viene abajo, cuando "Nuestra América" se ve amenazada más que nunca por el imperialismo extranjero cuando todo parece sumergirse en lodo y se halla desterrada la libertad de casi todo el continente, la juventud se hace eso de José Martí para afirmar: "las palmas son novias que esperan, y hemos de poner la justicia tan alta como las palmas!"

MENSAJE A LA JUVENTUD

LA JUVENTUD es un patrimonio de la sociedad, es la energía humana de un valor incalculable que lleva consigo el afán febril de evolucionar y elevarse, y es a ella a quien nos dirigimos.

En esta época de constantes alternativas en el mundo y en la vida humana, de renovación y escepticismo donde la acción del hombre ha sufrido una fuerza espiritual preponderante en la evolución natural del progreso y engrandecimiento de los pueblos, es necesario señalar a la JUVENTUD su sendero sano forjado por la acción inteligente y bienhechora para que la sociedad pueda sentirse aquiescente y orgullosa.

Necesita la JUVENTUD que obra, estudia y trabaja, el estímulo colectivo para poder conquistar un pedestal en la historia. Necesita vivir alimentando sus esperanzas y marchar siempre por la ruta del progreso. Necesita el reconocimiento que le brinda fe y entusiasmo para desarrollar su labor con éxito productivo en beneficio de sus semejantes.

La vida del individuo se refleja por su acción, por su obra y sus resultados prácticos. El Esfuerzo y la lucha son, en la vida del hombre la única manifestación definida que los diferencia del irracional. En su espíritu debe predominar el firme pensamiento y afán de superación, de mejoramiento y de perfección. Las facultades creadas son las manifestaciones salientes de la INTELIGENCIA humana.

La sociedad necesita una Ju-

ventud vigorosa, física y moralmente; sana de espíritu y de sentimientos; una juventud laboriosa que sepa cultivar lo bueno, con entusiasmo avasallador y con alma exuberante de fe, que sepa mantener incólumne su personalidad; que sepa forjar ideas y comprender los problemas vitales de su existencia.

Para llegar a ser algo en la vida, la JUVENTUD debe hacer, producir y moverse; debe valorar el tiempo, que es el más consecuente con la acción del hombre, es fiel testigo de evolución, que controla nuestro desenvolvimiento en todos sus aspectos. Hay que dedicar todas las energías útiles con constancia, esfuerzo y sacrificio si es necesario para alcanzar algo positivo que sienta el prestigio propio y conduce al hombre por el camino de la felicidad y bienestar. Hay que preocuparse por todos los problemas del progreso, del engrandecimiento de la patria prestándole el más fino concurso con la debida seriedad y juicio.

La JUVENTUD debe estudiar y aprender siempre; mejorarse espiritualmente y moralmente; dotarse de una capacidad superior y exaltar sus virtudes que constituirán sus más preciados valores; debe regir sus actos con reflexión dentro de una disciplina mental y una conducta ejemplar que merezca su legítimo premio y de esta manera llegará a conquistar un lugar prominente en el gran escenario.

Ing. Dr. SOLI S. ICONICOF

NO SE PUEDE IR CONTRA LA NATURALEZA...

Una de las figuras más discutidas de nuestra época admite que la fuente de inspiración en el arte es, por encima de modas y modismos, la Vida, el Hombre, el Arbol, la Flor...

Esta semana, Pablo Picasso celebrará su 76 aniversario. El cumplimiento de sus 75 años fue festejado triunfalmente en Nueva York con una de las exhibiciones más completas de su obra. Más de 300 pinturas, esculturas y dibujos, procedentes de 80 museos y coleccionistas privados de los cuatro puntos cardinales del mundo, fueron reunidos por el Museo de Arte Moderno y sometidos a la crítica de especialistas y profanos. Se calcula que más de un millón de personas desfilaron ante esta Exposición que formaba parte del llamado Festival de Verano.

Es imposible, en este nuestro mundo, ignorar la existencia de Picasso. Independientemente de la opinión que merezca su obra, tanto si se lo considera como el genio del arte contemporáneo como un gran mixtificador, lo cierto es que el impacto dejado por este hombre en la manera de ver y apreciar el mundo plástico ha sido tan grande, tan absorbente podríamos decir, que habrá una época ante y una época post Picasso. La pintura, la escultura, la arquitectura, la cerámica, las artes decorativas, publicitarias y textiles, el teatro, el cine, el ballet, aun la música, la

menos "plástica" de las manifestaciones artísticas del hombre, han sido influenciadas por este gran innovador. No hubiera podido haber un Stravinsky, se ha dicho, si no hubiera habido un Picasso...

La característica de Picasso ha sido su versatilidad y su rebelión contra las formas de expresión del pasado. Su afán de superar la belleza clásica lo ha hecho caer en deformaciones que muchos han considerado diabólicas y destructivas. Pero cuando alguno de sus "alumnos" ha ido demasiado lejos en esta deformación de la realidad, llegando, a través de la abstracción pictórica, a negarla, Picasso ha lanzado un grito de alerta que suena, por encima de todas sus elaboraciones intelectuales, como su testamento artístico: "No se puede ir contra la Naturaleza".

El gran deformador, el iconoclasta de las convenciones clásicas, el hombre que ha luchado contra 2.000 años de tradición plástica, ha declarado, finalmente, que la naturaleza es superior al hombre; que hay algo en ella, en su armoniosa ordenación y en sus objetivos supremos, que inspira y exalta. Y así, el rebelde a las formas humanas de la expresión ha aceptado la lección de la Naturaleza y ha vertido, en su inmenso afán de vivir, en lo que los españoles llaman "fuerza vital", una de las obras más discutidas pero más considerables de todos los tiempos.



LA BANDERA DE 50 ESTRELLAS ONDEA SOBRE HAWAII. — Miles de hawaianos observan mientras la nueva bandera de las 50 estrellas es izada por primera vez en una solemne ceremonia, en Honolulu, Hawaii, el Estado número 50. A la derecha de la bandera, frente a la plataforma, aparecen, de izquierda a derecha: el Gobernador de Hawaii, William P. Quinn, y su esposa.

Apuntes sobre hombres útiles.—

MAURICIO G. OBELAR



como dijera del hermano Benito Matías su protagonista de "El Castellano Literario", el escritor colombiano Nicolás Bayona Posada, algo que de por sí, por derecho propio, crea un nuevo ambiente en el lector que lo hace trasladar a épocas remotas, quizá, bíblicas, en donde los hombres en su mayoría, eran rectos de conciencia, hombres que hacían de su palabra una escritura y de su verbo la ruta encauzadora que serviría, cual columna relumbrante de Moisés de luz a todas las generaciones.

¡Qué regocijo para el espíritu!

¡Qué felicidad ultraterrena! Qué monumento al periodismo latinoamericano, al verdadero periodismo, sin sombras de sectarismo político ni religioso sino con sincero culto a las letras. Cómo deseamos fervientemente que toda la prensa mundial fuese igual a éste, ilustrativa, amena, variada y con un alto porcentaje de espiritualidad, que no predique el odio entre hermanos, antes siempre la semilla del amor, del bien humano y lo tendiente a mejorar el conocimiento del hombre por el hombre para salvaguardar el conglomerado de la alta y baja sociedad humana.

Y qué decir de sus colaboradores masculinos y femeninos? Qué grandeza de pensamiento, primero tu luego yo. Realmente no se puede escoger entre ellos, todos están a la altura de los ideales preconizados por EL IRIS.

Sin embargo hay algo que es como el alma mater del impreso, algo que descuella entre gigantes,

El periodismo ya de por sí era duro, de la magnitud de alcance que se ha forjado EL IRIS pasa a ser heroico, que pocos son los que trajinan en la ardua senda periodística, con tal tesón y bizarría.

Reciba el amigo Obelar y su cuerpo de colaboradores insignes, nuestra cálida voz de aplauso y los mejores votos por una larga existencia que desde este florido rincón de la América del Sur les desea un amigo y ferviente admirador colombiano.

José Ruiz Valencia
(Periodista colombiano)
Mayo 1º de 1959.

NOVIAZGOS TEMPRANEROS

Por el Rvdo. P. George A. Kelly.

No hace mucho, en Estados Unidos, un chico de 16 años no se interesaba tanto por las chicas. Tenía bastante con sus juegos de beisbol y hockey y con su trabajo escolar. Yo mismo, cuando tenía sus años, veía en las calles de Nueva York grupos de adolescentes en edad escolar divirtiéndose de lo lindo; ellos jugaban a cartas o al futbol; ellas se ocupaban de trajes o de chismorreos. No creamos que estos dos grupos se ignorasen el uno al otro, no; lo que sucedía es que cada cual vivía su propio mundo y... todos tan contentos.

El año pasado, una muchachita de mi parroquia pidió hablar conmigo privadamente. Necesitaba consejo y me disparó a bocajarro: "Padre, ¿es pecado tener novio?" Yo le pregunté: ¿Qué edad tienes? Con no disimulado orgullo me contestó: Nueve años, (como indicando "¿y esto qué tiene que ver?")

Los jóvenes empiezan ahora esta clase de relaciones a los 12 y 13 años; incluso los de menor edad ya comienzan a preocuparse por ello.

Nosotros, los mayores, no queremos negar a los muchachos diversión ni esparcimiento; ahora bien, frecuentar muy tempranamente este terreno puede resultar peligroso y, desde luego, no creemos que pueda ser tomado a la ligera.

Nuestra Iglesia tiene formado un concepto bien claro y definido sobre estos temas. Lo que nos diferencia de otras instituciones es que éstas carecen de criterio uniforme. Nuestra teoría sobre los sexos es la que fija nuestras propias costumbres y reglas sobre las relaciones sentimentales entre varones y mujeres. La Iglesia cree que el objetivo fundamental de estas relaciones es la conservación de la especie. El objetivo final del noviazgo es encontrar el compañero ideal para el matrimonio. En consecuencia, salir asiduamente con individuos del sexo opuesto es considerado como una preparación para el noviazgo; el noviazgo, una preparación para el matrimonio, el

matrimonio, preparación para la paternidad.

Cuando un muchacho sale frecuentemente con una chica o viceversa, hoy posibilidad de matrimonio, digan lo que digan. Si las salidas se repiten, la posibilidad es más inminente. En general, el chico dice: ¿Quién piensa en casarse? Yo solo trato de divertirme.

Sus padres respiran satisfechos, pero se equivocan la mayoría de veces.

Hay que advertir que si los padres no tienen una idea bien definida de esta clase de relaciones, contribuyen —a través de los incidentes que puedan ocurrir— a caídas forzadas o no recomendables. Por otra parte, esta ligereza hace que él y ella pierdan su tiempo y no encuentren su real medida naranja, interrumpen o abandonen sus trabajos escolares y, entonces, ¿qué?

La mayoría de nuestros chicos comienzan a frecuentar las chicas no porque lo necesiten en realidad, sino porque sus amigos también lo hacen. "La mayoría de mis compañeros tienen novia; sé que esto es ridículo pero... ¿qué puedo yo hacer?", me dijo últimamente un jovenzuelo. Esto es lo que sucede cuando los padres y la comunidad no ejercen una auténtica autoridad moral y consideran a los adolescentes como adultos responsables.

¿A qué edad, pues, pueden muchachos y muchachas empezar a salir juntos? Todo ello depende de lo que entendamos por salir. Su inmensa mayoría comienzan a hacerlo durante los años del bachillerato. Si yo tuviera hijos les prohibiría terminantemente que lo hicieran antes de esta edad. Por tanto, adolescentes que aun no cumplieron los 17 años no deben salir exclusivamente con la misma pareja: es preferible hacerlo en grupos; es más divertido y, por otro lado se perfila ya la figura del futuro novio sin los peligros de una asociación demasiado íntima.

Personalmente siempre recomiendo a las muchachas que no salgan —Pasa a la Pág. DOS

EDITORIAL —

HAGAMOS LA FELICIDAD DE COSTA RICA

Sembrando hasta los últimos rincones de flores, frutas y artículos de primera necesidad. La patria necesita de todos sus hijos, no hijos malos que la exploten y la denigren, sino hijos nobles que la levanten defendiendo sus recursos naturales. Hay necesidad de dar auge a nuestros bosques nacionales, reforestando nuestros campos. Sembrando más árboles no faltará el agua y las maderas las podemos exportar hacia mercados extranjeros. Hace falta el capital nacional para emprender nuevas industrias. Dinero sobra en Costa Rica, lo que nos falta es más confianza y buen deseo de servir a la comunidad. Estamos seguros que la economía nacional llegará a prosperar, el día que todos contribuyamos a levantar el carro del progreso y tengamos gobiernos económicos que lleguen a buscar el bien de la nación. Hagamos la felicidad de Costa Rica, dejando más los vicios, economizando, y enseñando a los hijos el camino de la honradez y del trabajo.

OCEANOS Y MARES DEL MUNDO

	Area Km2.	Profundidad máxima metros	Volumen Km3.
Océano Pacífico	165.245.000	10.790	678.877.200
Océano Atlántico	82.440.000	9.219	314.840.400
Océano Indico	73.442.000	7.001	288.544.500
Océano Artico	14.040.000	5.441	16.785.300
Mar Mediterráneo	2.966.000	4.404	4.249.100
Mar de Bering	2.269.000	4.091	3.285.600
Mar de las Antillas o Caribe	1.943.000	7.238	9.589.200
Mar de Okhotsk	1.528.000	3.217	1.895.300
Mar Oriental de la China	1.448.000	3.200	219.660
Bahía de Hudson	1.230.000	457	156.680
Mar del Japón	1.008.000	3.109	1.597.300
Mar del Norte	575.000	609	53.730
Mar Rojo	438.000	2.211	223.830
Mar Negro	427.000	2.195	
Mar Báltico	422.000	366	22.340

HABLEMOS DEL LENGUAJE

LOS NOMBRES DE PERSONA

Una de las cosas más difíciles de averiguar es el sentido de los nombres de persona por la sencilla mayoría de esos nombres pertenece a la más remota antigüedad. Aun con el riesgo de errar más de una vez, hagamos una ligera incursión por ese reino de fantasía de totemismo y de religiosidad que es el significado de los nombres.

A decir verdad, muchas veces esos nombres, porque lo mismo ha es mejor no saber lo que significan llamados agradables coincidencias como enojosos contrastes; al ateo resulta llamarse Teófilo y al que puso en el bautismo Clemente le da luego por ser cruel.

Si hablamos de nombres de persona, pronto nos damos cuenta de la radical unidad de todos los grupos humanos. Ahora miramos con cierta compasiva condescendencia los hábitos de los pueblos primitivos que tienen como nombres "oso grande", "águila fuerte", etc. Y resulta que a lo mejor nosotros mismos llevamos nombres de igual significación... sin que lo sepamos.

En las líneas que siguen reunimos nombres de diversas procedencias y sus curiosos significados.

BERNARDO

Este nombre puede sonar suave y delicado, pero etimológicamente quiere decir "oso fuerte" o "fuerte como el oso". Es un nombre germánico.

GARCIA

Ahora se usa casi exclusivamente como apellido y ciertamente es uno de los apellidos más frecuentes del castellano. Pero antiguamente fue también nombre, sea en su forma completa, sea abreviado en Garcé. Es nombre de rancio y origen hispano, y significa casi lo mismo que Bernardo: oso, (en vasco) harsea).

URSICINO

No vamos a salir de los osos, aun que ahora estamos en la lengua latina. Ursicino viene de "ursus", oso.

OCHOA

Dejmos ya a los osos, y empecemos con los lobos. Ochoa es vieja palabra vasca que significa "lobo".

LOPE Y LOPEZ

Lope no es silatina de Ochoa. Lupus significa en latín "lobo". Y con López encontramos otra vez uno de los apellidos más frecuentes en español, significa lo mismo que "el hijo del lobo".

ADOLFO

Este no es un lobo cualquiera pero de todos modos sigue siendo el mismo animal. Adolfo es palabra teutona que quiere decir "lobo noble".

EFRAIN

Esta es palabra hebrea, y significa "muy fructuoso". El adjetivo nos lleva de la mano a recordar el sinónimo castellano, Fructuoso, que también se usa como nombre de persona. Y si pasamos al griego nos encontramos con Policarpo, que significa literalmente "muchos frutos" o "que produce muchos frutos".

JUAN

"Don de Dios" significa esta palabra en hebreo. Iván, forma muy usada en Rusia, es exactamente la misma palabra. Y en otros idiomas hallamos equivalentes exactos. He aquí algunos: Aníbal, en lengua púnica, quiere decir "gracia o don de Baal", o sea de Dios. Adeodato es la traducción latina del mismo nombre; literalmente quiere decir "dado por Dios". Y si volvemos al hebreo hallamos otro sinónimo: Natanael, "regalo de Dios". Pasemos por último al griego, lengua en que hallamos Teodoro, "don de Dios".

CLAUDIO

Este nombre, de origen romano significa cojo. No hace falta dar nombres que aluden a defectos, muchos ejemplos para recordar los corporales: Estrabón (bizco), Cecilia (ciega), Izquierda o Izquierdo (zurdo), respectivamente en griego, latín y vascuense.

A LA COLONIA NICARAGUENSE

Hermanos nicaragüenses radicados en Costa Rica, Os invitamos a la unión de toda la colonia sin pérdida de tiempo. La unión hace la fuerza, y todos unidos como un solo hombre podremos conquistar la cúspide, que nos llenará de gloria. Todas las colonias hermanas en Costa Rica se encuentran unidas solo nuestra colonia permanece indiferente a la unión que se hace tan necesaria para poder triunfar. No perdamos tiempo, que el año de 1960, sea un año memorable para nuestra colonia, porque todos unidos y ahorrando humildemente podremos comprar hasta un terreno donde poder levantar una bella ciudadela donde poder pasar felices los días de nuestra vida. Pensemos que si nos unimos podremos conseguir muchas cosas, tener un periódico para expo-

ner nuestras propias ideas, levantar una Biblioteca, y si es posible también tener nuestro club donde pasar las horas de descanso. Somos muchos los miles de nicaragüenses que vivimos esparcidos por diferentes puntos de Costa Rica. La mayoría trabajando bajo los rayos ardientes del sol para ganarnos el pan. Nada mejor que llegar a esa unión que nos volverá más fuertes, nada mejor que orientarnos todos juntos, y ayudarnos los unos a los otros.

La Unión de Nicaragüenses de Beneficencia os invita a la unificación. Y su Presidente Provincial don Hernán Zepeda Ortega nos invita a todos a inscribirse en su Joyería El Zafiro situada 150 varas al este del Hotel Balmoral donde serán atendidos con todo cariño.

LO QUE NOS DICE UN NICARAGUENSE

Señor Director del periódico Defensa Nacional.

Estimado señor:

Hace muchos años que radico en Costa Rica donde he tenido mis propias zapaterías. Los años han pasado y mis negocios han ido muy mal al extremo de encontrarme arrimado a un cuarto donde voy pasando las horas de mi vida en completo abandono. Tengo 4 hijitos que mantener, pero por desgracia he perdido la acción de mi mano derecha como consecuencia a una enfermedad que me atacó hace poco tiempo. Yo le rogaría amigo Barrientos, que por su digno medio supieran mis paisanos la grave situación en que me encuentro, para ver si es posible que entre todos ellos me presten alguna ayuda para ver si es posible hacerme una humilde casita donde poder pasar los últimos días de mi vida. He sido un hombre trabajador todo enfermedad se interponen para el tiempo, pero ya los años y mi luchar. Nosotros con todo gusto complacemos al gran amigo don Luis Esquivel López, que es el que nos escribe, al mismo tiempo transcribimos esta triste noticia a toda la Colonia Nicaragüense, que siempre se han distinguido como personas humanitarias y amigos de hacer el bien. Sabemos de la grave situación que cruza este culto y distinguido amigo, por eso también que el corazón de los buenos costarricenses lle-

guen en buena hora a socorrerlo. Dirección del señor Esquivel por el momento, 25 varas Oeste de Musmanni. En San José.

NOVIAGOS TEM... Viene de la Pág. PRIMERA —

frecuentemente con el mismo joven hasta los últimos años del bachillerato. Los chicos deben hacerlo terminado ya para poder permitirse el lujo de tener novia. Ningún hombre puede realmente prepararse para este acontecimiento central de su vida si es demasiado joven.

Desgraciadamente no es esta la teoría que prevalece en todos los países —especialmente en EE. UU. y cada vez más en Hispanoamérica—. En general los jóvenes imponen sus puntos de vista con acrecentada mala crianza. Una determinada familia podrá fracasar, si se quiere, en una situación difícil, pero las familias de una colectividad deberían estar en condiciones de imponer sus puntos de vista y evitar la promiscuidad antes de tiempo.

Si los padres modernos tuvieran la fuerza moral y su mano derecha bien templada —como los padres de antaño— ¡otro gallo cantaría!

TALLER MECANICO
de Alvaro Alvarado
Soldadura Eléctrica y Autógena — Torno — Arañas — Faroles — Verjas de hierro — y — Coloniales
CEPILLADORA PARA METALES
500 varas al Norte de la Panadería Musmanni
TELEFONO 6006

CHISPITAS
El culto de los padres por parte de los hijos ha sido sustituido por el culto a los hijos por parte de los padres, que se lo que tiene perdidos a nuestros pueblos. Padres que llegan al sacrificio por dar a aquellos placer y más placer.
El dolor no es un mal. Es un bien. Es el medio de que se sirve Dios para hacer hombres. Suprimido, y habréis suprimido a los hombres.
Dieta balanceada, aire y agua puros, y por cada uno de éstos el dolor de un trabajo: He aquí el régimen de un niño que será hombre.
Los pueblos sin hombres son camino sin puerto; son día sin sol, son brújulas sin norte. Si puedes arar en el mar o edificar sobre arena, podrás establecer allí la democracia.
De Social, Honduras.

MADERAS "PALO NEGRO" HEREDIA
— TELEFONO: 137 —
MADERAS aserradas, MADERAS en trozas, MADERAS a muy buenos precios en el,
DEPOSITO DE MADERAS "PALO NEGRO"
HEREDIA - TELEFONO: 137

MADERERIA
MADERAS finas para muebles, MADERAS semiduras, MADERAS suaves, MADERAS elaboradas y secas, construya con maderas de calidad, ordene sus maderas a:
Sociedad Maderera Santa Bárbara Ltda.
TELEFONO: 6650 — SAN JOSE — APARTADO: 3676

PARA TRABAJOS DE JOYERIA Y GRABADO RECUERDE, HERNAN ZEPEDA
Situado 50 vrs. al Este de Chelles, en San José
TRABAJOS - GARANTIZADOS

"FARMACIA IMPERIAL"
San José, C. R. - Lic. R. JIMENEZ CARRION - Tel. 3835
Esquina Oeste de la CANADA DRY
DROGAS FRESCAS
Atención esmerada en el despacho a domicilio.
Para el Despacho de su RECETA, RECUERDE que tenemos el surtido más fresco de drogas
Además de nuestro atento servicio y MODICOS PRECIOS

VISTA CON ELEGANCIA, la Sastrería MAUSE
De Alvarado P.
En calle La Dolorosa le ofrece los mejores trabajos.

GRAN NOTICIA EL FRANCES Ltda.
Situado 75 norte del Teatro Roxy
Ofrece, extenso surtido de JACKETS de tela de cuero a precios especiales.
VENTA POR MAYOR
Teléfono 6455 — San José

Flores, más frescas y perfumadas
LAS CONSIGUE:
EN JARDINERIAS, Costa Rica, Bellas Artes El Porvenir El Jazmín
Solicítelas a los teléfonos
2499 — 3597 — 1221 — 2680

MARIO ROMERO F.
Constructor autorizado
Planos, construcciones y presupuestos
Ahora dos puertas al sur de la calera de Patarrá, 125 varas norte de Panadería Musmanni.

CALZADO DAMARIS
75 al SUR DE LA IGLESIA LA DOLOROSA
Ofrece calzado para niños, Señoras y hombres a precios módicos. Zapatos hechos a mano por expertos operarios.
Reparación de calzado a mano
Calzado para escolares al mejor precio
Seriedad, buen trabajo y cumplimiento

HERALDO SOCIAL

NIÑITA SONIA SOLANO SANCHEZ

Se encuentra celebrando sus diez primaveras. La simpática chiquitina, Sonia Solano Sánchez, vecina de San Rafael de Oreamuno. La gentil amiguita pertenece al hogar de nuestros buenos amigos. Don José Elías Solano y su estimable señora doña Digna Sánchez de Solano a quienes también felicitamos en unión de toda su familia. Deseando para su hijita una vida larga y llena de completa felicidad.

DR. DON JOSE MANUEL QUIRCE

Sigue mejor de su reciente enfermedad, nuestro particular amigo don José Manuel Quirce, Ministro de Salubridad. Nos alegra su restablecimiento.

12 AÑOS DE LABORES DE UN BUEN AMIGO

Se han cumplido doce años, en que ha servido la agencia primera de policía de Tancito, nuestro particular amigo don Romualdo Bolaños gran amigo nuestro. Nuestras felicitaciones para él y su estimable familia.

DON RAMON TEOFILO QUESADA

Sigue mejor de su reciente enfermedad el señor Profesor don Ramón Teófilo Quesada, gran amigo nuestro. Celebramos su restablecimiento.

DON JOSE BARGUIL

En asuntos de sus negocios, estuvo en esta capital, el conocido industrial y gran amigo nuestro, don José Barguil. Al que tuvimos el agrado de saludar.

CON MOTIVO DEL DIA DE LA VIRGEN DEL CARMEN

Hacemos llegar un atento saludo a la estimable Profesora, doña María del Carmen Lépiz de Soto. Doña María del Carmen de Riggioni. Doña Carmen de Pacheco. Doña Carmen Barrientos de Torijano y a todas aquellas personas amigas de nuestro periódico, que llevan este nombre, deseándoles muchas felicidades y larga vida.

CUATRO MESES DE SU FALLECIMIENTO

Se han cumplido cuatro meses de haber fallecido en la ciudad de Cartago el recordado y culto amigo Dr. Arnoldo Valerín, quien dejó a su paso por el mundo una estela de recuerdos inolvidables. Reciban todos sus familiares la renovación de nuestra más sentida condolencia, en especial su estimable señora e hijos. Su culta madre-cita, y nuestro gentil amigo don Arturo Valerín, señora, hijos y de más familia.

CULTA SENORITA QUE CUMPLE AÑOS

Felicitamos a la gentil señorita Nidia Aguirre, competente empleada de la sastrería de don Manuel Mora. Con motivo de estar celebrando la grata fecha de su cumpleaños. Nuestros mejores deseos porque viva muchos años gozando de mucha dicha y felicidad en unión de toda su familia.

DON MANSUR JAIKEL JOP

Ha entregado su alma a Dios confortado con los Santos Sacramentos el culto caballero amigo nuestro, don Mansur Jaikel J. quien tenía su residencia desde hace muchos años, en la encantadora ciudad de Heredia. Fue el señor Jaikel, persona bondadoso y caritativa con sus semejantes, tronco de una distinguida familia, la que hoy llora con justa razón la pérdida de tan distinguido caballero. Paz a sus restos. Reciba su estimable señora y demás familia, nuestra más sentida condolencia, en especial nuestro gran amigo, don Willie Jaikel señora y familia.

GENTIL CUMPLEANERA

Saludamos con todo cariño a la estimable señora, doña Marita Vega de Barrientos, Sub Directora de este periódico, con motivo de encontrarse celebrando la grata fecha de su cumpleaños. Nuestros mejores deseos porque viva muchos años gozando de mucha salud y largos años en unión de toda su familia.

DOÑA EMILIA QUIROS AGUILAR DE FIGULS

Lamentamos el deceso de la culta señora doña Emilia Quirós de Figuls. Madre de numerosa familia y muy estimada de todas sus amistades por sus grandes virtudes. Su fallecimiento ha dejado un profundo vacío en la sociedad, ya que la desaparecida fue hija del recordado caballero y expresidente de la República, don Juan Bautista Quirós y doña Teresa Quirós Aguilar de Quirós Defensa Nacional, al lamentar su fallecimiento, envía su más sentida condolencia a todos sus familiares, en especial a nuestro gran amigo don Ernesto Quirós y doña Rosita Quirós Aguilar y demás familia.

NIÑITA ANA MARCELA ZELEDON SOLANO

Felicitamos a la preciosa niña, Ana Marcela Zeledón Solano quien ha cumplido tres años de florida existencia. La bella niña es hija del estimable hogar formado por don Simón Bolívar Zeledón y su muy gentil señora doña María del Socorro Solano de Zeledón, a quienes también saludamos con todo respeto y cariño.

Soñaba y Soñaba

*Desesperado,
un algo buscaba
caminaba como un alocado
por bella cascada.
Nada conseguía
buscaba a mi amada
la madre querida
que marchóse un día
y mi alma dejó abandonada.
Subía las colinas
que calienta el sol,
nada conseguía,
cruzaba los valles
con las cordilleras
y nada encontraba,
pero allá muy lejos
do reinan estrellas
vi cosas muy bellas,
vi grandes reflejos
y mi madre estaba,
dando una oración
al Señor del Cielo.
Por todos rogaba
pues ella fue buena,
buena si señores
pues dió muchas flores
y calmó dolores
en esta expiación.
Soñaba y soñaba
de cosas pasadas
que hieren el alma,
de adoradas tardes...
en noche estrellada
aonde blancas olas
cual las amapolas
Y aquel sueño bello
de gratos recuerdos
marchó cual destellos
pasando los cedros,
más ségún soñando
con mi madre amada:
que al través del tiempo,
me dejó recuerdos*

BREVES

Si no tiene una canasta apropiada para freír en cacerola puede usar un colador grande de alambre que quepa dentro de cualquier recipiente hondo.

Cuando se les agrega una pizca de sal a las frutas muy agrias requieren menos azúcar para sazónarlas.

Si se frotran pimientos verdes con aceite antes de asarlos no se pondrán bronceados.

Para sacarle más jugo al limón páisalo por agua bien caliente o apriételo, dándole vueltas sobre una superficie plana antes de cortarlo.

El helado no se pegará a la cuchara de servir si se mete ésta antes en agua fría.

Añádale una cucharadita de glicerina a la jalea como quince minutos antes de retirarla del fuego y quedará cristalina. Antes de echarla en los envases ponga un poco de parafina rallada en el fondo de cada uno y verá como se derrite con el calor de la jalea y sube hacia la superficie uniformemente hasta dejarla herméticamente sellada.

Para corregir la mayonesa que se ha cortado agréguele a la mayonesa poco a poco una cucharada de agua fría, batiendo constantemente.

La leche que se ha agriado un poco sabrá bien si se le añade una pizca de bicarbonato.

HAGASE MAS BELLA

Con la edad y bien pronto, si uno se descuida, los tejidos se llenan de grasa deformando rápidamente la silueta femenina. Unas partes del cuerpo están más amenazadas que otras; el cuello, la barbilla, el busto, las caderas, los lados, el vientre, los músculos de las nalgas y la parte exterior y superior de los muslos, tal como muestra la figura aquí diseñada.

Por lo que se refiere al cuello, son ante todo, las partes posterior y anterior (nuca) las que engordan y esta última se convierte en depósito de una grasa dura muy difícil de eliminar. El busto sufre un hundimiento que la gimnasia adecuada puede atenuar y acaso evitar. En cuanto a las otras partes constatamos que la grasa se sitúa en los alrededores inmediatos al talle o sea lo que nosotros llama-

mos "el corsé muscular natural". Es bien cierto que el envejecer de una mujer es dejar de ser esbelta.

Esto bajo el punto de vista de la moda. Desde el punto de vista de la salud, es todavía peor. La gordura de la cintura, causada por el relajamiento muscular de la faja abdominal y por otra parte por la infiltración grasosa, es el signo de todos los graves trastornos orgánicos. Las vísceras mal contenidas se dilatan y engordan; es obesidad con todas sus consecuencias normales (mala digestión, estreñimiento, y debido a la compresión del peritórneo, várices en las piernas). Con la naciente adiposidad, se produce desgana para hacer ejercicio y poco a poco, se establece un círculo vicioso. La mujer que ha en gordado pierde el gusto que da el movimiento cuando le hace más falta, y a medida que pasan los días le es más penoso cualquier clase de ejercicio. Por lo tanto, este may hay que combatirlo desde un principio.

Lo ideal es la cultura física diaria pero casi es imposible para las amas de casa ocupadas en sus quehaceres y cuidado de sus hijos, y éstas tienen que contentarse en practicar a tres veces a la semana (lunes, miércoles y viernes por ejemplo), los cuales si se practica debidamente serán lo suficiente. Pero si no es posible perder todo el tiempo que estas sesiones requieren tendrán que animarse a elegir los movimientos más adecuados para el ejercicio a fin de hacer frente a la gordura de tal o cual parte del cuerpo, la que esté más directamente amenazada.

En el curso de este año no les daremos las lecciones completas para un curso de cultura física, ya que sobre este tema existen manuales enteros. Solo reseñaremos una serie de movimientos adaptados precisamente para cada una de las partes

LA SIMPATIA

Por María Andrade de Amaral.

El secreto de la simpatía está en interesarse bondadosamente por los casos particulares de los demás con el objeto de ayudarlos.

Esto es solo privilegio de los corazones generosos, de almas nobles, de espíritus altruistas y comprensivos.

Más acertado es pensar que son perjudiciales ciertas especies de todos aquellos seres a quienes nos acercamos en el camino de la vida si nos interesamos vivamente por sus problemas para prestarles desinteresadamente ayuda.

Esto no es tan difícil como parece y resulta en extremo agradable e interesante, solo se requiere una actitud mental adecuada.

Si damos simpatía a los demás, lógicamente recibiremos agradecimiento y simpatía de parte de ellos y así irán desapareciendo las asperezas en el camino de la vida, todo se hará cada vez más agradable e interesante, endulzando nuestra relación con los seres que se nos acerquen y haciéndonos más grata nuestra compañía.

La palabra "simpatía" significa "con afecto", por esto el fundamento de la simpatía es interno y solo depende del porcentaje de afecto que brindemos a nuestros prójimos.

del cuerpo femenino amenazadas por la infiltración grasosa y envejecedora. Así cada una de ustedes podrá elegir y adaptar a su propia conveniencia la serie que más le interese. Ante todo hay que tener en cuenta los siguientes principios fundamentales.

MANANTIALES DE ESTRELLAS

*Eso es el Universo,
manantiales de estrellas
que busca cosas bellas,
que acarician mi verso*

*Manantiales de estrellas
que brotan encantadas
do van nubes rosadas,
cargando mis querellas.*

*Todas ellas preciosas
van cubiertas de colores
a ofrendar sus amores
a las bellas Princesas.*

*Estrellas encantadas
que adoro con el alma
pues me brindan la calma
y afinan mis baladas.*

*Eso nos brinda Dios
con su poder grandioso
amor para los dos,
con un hogar dichoso.*

*Un cielo primoroso
con luz de noche y día,
estrellas que van en armonía...
besándose de gozo.*

JULIO DEL VALLE G.

e HIJOS

PLATERIA - JOYERIA - ORFEBRERIA

Cartago, Costa Rica

Los trabajos más artísticos y mejor acabados de Costa Rica

550 varas al Este Estación Ferrocarril

Mario Moya

Entrada Bomba Moya
Paso de la Vaca

OFRECE

a sus clientes

Trabajos en torno
mecánico y electricidad.

LA

SEDERIA

MAX TEITELBAUM

Avenida Central,
frente al Mercado
costado Sur

**IMPORTACION
DE**

**MERCADERIAS
VENTAS POR
MAYOR Y MENOR**

Tel. 3956 - Ap. 903

San José, Costa Rica

Bomba Distribuidora Ltda.

Teléfono 1809

Atendida por su dueño

Medida legítima

Seguridad y buena atención

de pureza inigualable.

Propietario

CARLOS SANCHEZ

**SUS TRABAJOS DE MECANICA
POR MAS DIFICILES QUE SEAN
recuerde ahora y siempre:**

**TALLER MECANICO DE
GONZALO ROJAS**

En San José, Calle Paso de la Vaca. Bomba Moya.

Tanques, fundición, portones, barandas, soldadura eléctrica y autógena y trabajos de torno.

UN AGRICULTOR QUE MANTIENE EL EQUILIBRIO ECONOMICO DEL SUELO

En esta región agrícola de Espartera hay un agricultor entusiasta y sumamente laborioso que hace producir al suelo enormes cosechas de arroz y maní, y es incansable —infatigable— en el cultivo de la tierra. Nos referimos a don Manuel Antonio Chan Soto (a) Chichi.

Es un agricultor que saluda a la aurora en los campos de labores y no se retira de ellos —no abandona o cesa en sus trabajos— hasta que el vespertino surge y es ya la hora del ángelus, lo que lo enaltece y honra, porque está haciendo patria y es de aquéllos a quienes un monarca se refirió en su sabia expresión. "El labrador que haga producir dos espigas de trigo en vez de una, debe ser preferido a todos los genios políticos". Y es a quien don Benito Pérez Galdós —el insigne escritor español— se refirió al escribir: "Un labrador inteligente es el primero de los sabios que con el arado en la tierra escribe el gran libro de la felicidad humana".

El señor Chan Soto mantiene el equilibrio económico del suelo así: en primer término al prepararlo, no quema, porque él sabe que la incineración de los despojos orgánicos destruye el humus o tierra

vegetal, donde está el nitrógeno, esto es, la fertilidad del suelo que es formada en la biosfera por millones de bacterias que hacen la nitrificación. Después labra el suelo, con anticipación ara con un arado de discos, durante la estación seca, y al iniciarse las lluvias siembra el arroz y después de nacido éste abona con fertilizantes químicos (nitratos).

Las desyerbas o cultivos lo hace con un equipo mecanizado tirado por un caballo y así va desyerbando y aporcando.

Luego de efectuada la cosecha la que da un gran rendimiento, vuelve a labrar el suelo y entierra la paja o rastrojo del arroz, procediendo así a formar humus.

En seguida siembra el maní que como sabemos es una planta leguminosa —fijadora del área o nitrógeno de la atmósfera por los nódulos de bacterias que tiene en sus raíces.

Como vemos el agricultor, señor Chan Soto es un agricultor como pocos en esta región del Pacífico situada a los 10 grados de latitud Sur y con un clima cálido, semilluvioso, a veces ventoso y otras con grandes calmas.

Los suelos que cultiva el señor Chan S., no son erosionados, pues él sabe combatir la erosión al prepararlos con el arado.

Frecuentemente consulta a la Agencia Agrícola STICA en cuanto a fertilizantes se refiere y otros detalles de suma importancia en el cultivo de arroz y el maní.

Por todo lo expuesto acerca de la actuación agrícola de don Manuel Antonio Chan Soto (a) Chichi, vemos que la conservación de los recursos naturales tiene en él a un decidido y entusiasta partidario que sabe lo que ellos valen y lo necesario y útil de su conservación para desarrollar una agricultura próspera y feliz.

José Angel Lagos U.

ATENCION

Taller MAYORGA

En avenida quinta - Calle doce y catorce San José.

Tiene para la venta llantas usadas y neumáticos. Vulcanización y reparación de llantas.

F. Mayorga

¡Atención!

TALLER MECANICO DE ARISTIDES FLORES

Situado 350 vs. Norte de la Botica Oriental
Teléfono 5980

SOLDADURA ELECTRICA Y AUTOGENA
ESPECIALIDAD EN TRABAJOS DE TORNO,
CEPILLADORA

SASTRERIA LONGHI

Trajes para Caballeros



75 VARAS AL ESTE DEL TEATRO ROXY
SAN JOSE, COSTA RICA

COMO SE TRATA LA CASPA

Existen dos tipos de caspa: la que se produce en la piel seca y la que se engendra en el cuero cabelludo demasiado granoso.

En los casos de desmesurada sequedad de la piel de la cabeza el tratamiento para eliminar la caspa tiene que adaptarse a los siguientes pasos: 1. Una vez todas las semanas y en el momento de acostarse, se calentará aceite de almendras o mineral y por medio de un algodón se aplicará en la epidermis pilosa haciendo partiduras en el cabello de manera que dicho aceite se ponga en contacto íntimo con la piel; esta maniobra se hará seguir de un masaje por todo el cuero cabelludo efectuado con las yemas de los dedos con el fin de estimular la circulación sanguínea sin herir la superficie cutánea; inmediatamente se cepillará el cabello. 2. A la mañana siguiente se procederá a lavarse la cabeza pero para ello no se usará un champú corriente a base de jabón, sino que empleará alguno de los que existen en el mercado a base de huevo o si se prefiere se podrá preparar en la casa de la siguiente manera: se escogen dos huevos y se separan las yemas de las claras; se añade ahora una cucharada de agua fría a las yemas y se bate la mezcla fuertemente hasta que se forme una crema suave y homogénea; se batan también las claras hasta que quedan espumosas, luego se mezcla ambos líquidos teniendo cuidado de echar las yemas sobre las claras mientras se agita el líquido suavemente. A este champú ya preparado no hay que añadirle jabón de ninguna clase y debe elaborarse en el mismo momento en que vaya a usarse. Mójese ahora el cabello con agua tibia; recuérdese que si estuviere demasiado caliente coagularía la proteína de los huevos. Pártase ahora el cabello en rayas, aplíquese el champú entre ellas, utilizando cada vez una cantidad mínima, de talle muy importante porque de otra manera el líquido no se pondría en contacto con la piel y el tratamiento sería inútil. Una vez utilizada toda la mezcla frótese el cuero cabelludo como se hace usualmente cuando se emplea champú corriente.

Terminada esta operación, aclárese el cabello poniendo la cabeza debajo de un fuerte chorro de agua ligeramente tibia restregándose la piel y el pelo hasta que haya desaparecido todo vestigio del champú, repitiendo este proceder cuatro o cinco veces según sea necesario. Se eliminará el uso posterior de colonias u otras lociones que contengan alcohol y en su lugar se aplicarán pequeñas cantidades de brillantina.

Para el tratamiento de la caspa que se origina en la piel oleosa, el proceder, a seguir, es como sigue: Lávese primero la cabeza con un champú a base de jabón. Sígase con una aplicación de colonia alcohólica o loción astringente, productos fácilmente obtenibles en las perfumerías, caliéntese ahora la piel de la cabeza durante 10 minutos, por medio de una estufa o calentador, que se mantendrán lo suficientemente alejados para que no inflame la solución alcohólica. Al principio del tratamiento esta operación deberá hacerse dos veces por semana, pero a medida que la condición mejore puede espaciarse en períodos semanales.

A esta clase de cueros cabelludos demasiado oleosos no les conviene el masaje, ni el cepillado frecuente, ni las brillantinas u otras sustancias oleaginosas. Una vez el cabello esté seco, aplíquese en la base del mismo una loción con la siguiente mezcla: Resorcinol 4 gramos, Acido Salicílico 4 gramos, Glicerina 2 gramos, Alcohol Etilico al 70% 240 gramos.

En los individuos con piel grasa las medidas indicadas deben acompañarse de una serie de reglas generales concernientes a la manera general de vivir. Así, se recomendará el descanso suficiente, la dieta alta en proteínas y baja en carbohidratos y alimentos grasos, prohibición del alcohol y eliminación de todos aquellos cosméticos que en su composición contengan sustancias irritantes.

Si a pesar de los tratamientos indicados no disminuye la cantidad de caspa, deberá consultarse un dermatólogo.

SER ESTRELLA Y FREIR HUEVOS

Un famoso director de cine me decía, después de una tormentosa escena, no filmada, con una celebrada estrella que caprichosamente quería interpretar el papel a su modo y no de la forma que se le indicaba:

—Para ser artista de cine yo requeriría como condición indispensable rodar una escena frieran un par de huevos.

No lo entendí. ¿Es que las estrellas se presentaban muy de mañana demasiado débiles y esto acentuaba su nerviosidad y su descontento?

Las estadísticas demuestran que en Hollywood el número de divorcios y separaciones matrimoniales no es mayor que el de cualquiera otra ciudad de las mismas dimensiones de los Estados Unidos. Yo también lo creo, pero suenan más.

Reconozco que es difícil ser esposo de una estrella. Es hasta difícil ser simplemente novio. La dificultad está en que una estrella además de mujer es reina. Ni más ni menos.

Por eso alguna como Grace Kelly pasó a serlo en realidad sin mayores contratiempos. Lo único que necesitó fue cambiar de panorama y en lugar de contemplar las colinas de Hollywood, poner se a contemplar las del Principado de Mónaco.

TALLER

Cantillano y Ulate

Avenidas 5 y 7
Calle 14
Contiguo Mecánicos Unidos

Ofrecen reparación de muebles y finos trabajos en laqueado.

OFRECE

Insecticidas, Abonos de Hortalizas y Flores
Insecticidas, Abonos

Toda clase de Semillas
Implementos de Agricultura, Bombas para atomizar y Alimentos para Gallinas.

EL SEMILLERO

Apartado 783 - San José

"TATTOO"

UN ARTE DEL ORIENTE LEGENDARIO

La costumbre original de tatuar en las islas de Tahití en la lejana y misteriosa Polinesia. De allí pasó al Japón donde se hizo muy popular. Antes de la Segunda Guerra mundial, sin embargo, la práctica de tatuar era ilegal en el Japón y solo fue autorizada después de la guerra en virtud de la nueva Constitución patrocinada por los Estados Unidos donde el tatuaje es también muy corriente y apreciado. Existe en el Japón, una larga y rica tradición en este arte tan sutil y difícil. Entre los más grandes "especialistas" del tatuaje se destaca la familia Goro Ichida que des de generaciones no se dedica a otra actividad transmitiendo de padre a hijos los mil y un secretos de la complicada profesión. El jefe de la "empresa", muerto el padre, es el mayor de los hermanos Tokumitsu.

El tatuaje continúa siendo muy popular, dice el heredero de los Goro Ichida, pero ya perdiendo su alto significado espiritual. Nació hace centenares de años como un rudimentario medio de identificar los condenados. Más tarde, los guerreros y personas de alta estirpe social lo usaron para distinguirse de los demás adquiriendo entonces su profundo sentido, su alta significación. Era el arte de "individualizar la persona humana y acentuar sus características más originales". Ahora tanto los artistas como el público, confiesa con amargura Tokumitsu, han rebajado la calidad y el sentido de la noble profesión. La practican muchos "charlatanes" y en cuanto a los "clientes" se reducen a uno que otro marinero americano que suspira para que le impriman sobre el pecho un corazón atravesado por una flecha rubrica do por una inscripción que diga: Para Betty toda la vida...

Hay en la actualidad, más de medio millón de personas que tengan tatuajes en alguna parte de su cuerpo en el Japón, pero solo cinco personas que tengan el cuerpo totalmente tatuado. Los fotografías de estos extraordinarios personajes aparecen en estas páginas. Los precios de la delicada "operación" varían según la dificultad del trabajo y su extensión. Una pequeña marca en el brazo cuesta 3 dólares un corazón sobre el pecho 15, si lle

va la dedicatoria a Betty o a Suzu 25. El maquillaje completo del cuerpo llega a costar 200 dólares o más y toma hasta tres semanas de sesiones diarias. Cuando era ilegal el tatuaje tenía muchos adeptos, ahora tiene muchos menos. "Se está asfixiando en la legalidad", dice con amargura el gran Tokumitsu.

Boletín Informativo de "DEFENSA NACIONAL"

Señores patentados
Sus refrescos y cerveza, solicítelos al teléfono

Traube 1363 y 2096

TAXIS VARGAS
MALAVASSI
- 7164 -

Compre en las casas que anunciamos

Suscríbase y anuncie en DEFENSA NACIONAL un periódico sin color político, diferente a todos. Lucha por la cultura y la moral de Costa Rica.

FABRICA DE PRODUCTOS DE HULE Y LATEX

MARIO ARCE C.

Teléfono 1243
75 varas este Teatro Líbano
Ofrece a Ud. al por mayor y detalle:

Amortiguadores de hule para maquina y automóviles.
Puntas de hule para muebles de metal en varios tamaños.
Llantas para juguetes varios tamaños.
Llantas para triciclos varios tamaños.
Puños para velocípedos varios tamaños.
Tacos para muletas, puños y pedales para motocicletas.
Puños y pedales para bicicletas.
Chupones para biberón de latex 2 tamaños.
Paletas mata moscas con aro de hule, bombas o globos de latex en varios tamaños.

Panadería EL TRIGAL

SAN JOSE

Costado oeste de antigua Botica Solera.

OFRECE A USTED EL MEJOR PAN DE LA CAPITAL

Aseo esmerado, harinas de primera y buena atención de sus dueños.

CACAO "CARBALLO"

El único elaborado por la

FLOR DEL CAFE

Cartago - Pasaje Masís - Apartado 205
SOLICITELO EN TODAS PARTES